

あさなえJネットNEWS

光市立浅江中学校コミュニティ・スクールだより

平成29年度 第6号（平成29年11月1日発行）



双ネットキャラクター「つながりん」

学力向上部会「地域の方と学び合う」授業の実践



9月28日（木）の3年生の英語の授業に、定期的にあさなえ英会話に参加されている地域の方々に協力していただき、生徒と地域の方がともに学び合う授業が行われました。

この授業では、生徒は地域の方から学ぶ姿勢を感じ取ったり、地域の方は生徒と英会話することで、レベルアップにつながったりしていました。また、英会話の話題が「ふるさと浅江」のことで、浅江地域のことについて、より多くのことを学んだようです。

英語でコミュニケーションをとることのおもしろさや難しさを感じました。最初は相手の目を見て話すことができませんでした。しかし、地域の方々が積極的に話しかけてくださったり、アドバイスしてくださったりしたおかげで、楽しく会話をすることができました。大切なことは、相手に自分の意思を伝えようとする積極性だということに気がきました。

3年 谷上 由佳

地域の方々と一緒に「あさなえ農園」で芋掘りを行いました！



お世話してくださる地域の方々と

鎌を使って芋のつるを切る

収穫されたサツマイモ

10月26日（木）3・4校時に、校舎北側の通称「あさなえ農園」で、あさなえ学級の生徒たちが、授業の一環として芋掘り体験をしました。この芋畑は、生徒たちが今年6月中旬に地域の方々といっしょに植え付けたもので、生徒たちは土の中でサツマイモがどれだけ大きくなっているかワクワクしながらこの日を楽しみにしていました。

今回収穫したサツマイモは、11月28日（火）に実施する第2回浅江地区防災訓練の炊き出しの際に、豚汁の具材として使用され、生徒や地域の方々に味わってもら予定です。

私がいもほりを通して学んだことは、地域の方のありがたみです。いもほりの仕方をととてもいねいに優しく教えてくれて、すごく分かりやすかったです。地域の方は、自分たちの時間をけずって私達にいろいろな体験をさせてくれます。私も大人になったら、地域の方のように、地域の子供達と一緒にいろいろな体験がしたいです。今日のいもほりは、地域の方と一緒にできて、とても楽しかったです。みんなで食べるのがとても楽しみです。 <生徒の感想より>

学力向上部会「響け！歌声」の実施

文化祭の合唱コンクールに向けて、田中洋子先生（田中洋子音楽教室主宰）をお招きして、合唱等のご指導をいただきました。本番ではどのクラスもその成果を存分に発揮して、素晴らしい歌声を市民ホールに響かせました。



あさなえJr.の活動 「高齢者福祉施設訪問」「認知症サポーター養成講座」



福祉弁当の配達



認知症サポーター養成講座



講座でのロールプレイ

「15歳は地域の担い手」のキャッチフレーズが定着してきた「あさなえJr.」の活動が、4年目となる今年も積極的に行われています。9月28日（木）には、あさなえ高齢者（認知症）見守りネットワークの協力を得て「認知症サポーター養成講座（2年生）・声かけ訓練（3年生）」を開催し、認知症の方との関わりについて学びました。また10月3日（火）の放課後には、食生活改善推進委員の皆さんと一緒に独居高齢者宅への弁当配達のお手伝いを行い、地域の現状を肌で感じる体験活動をさせていただきました。

福祉弁当の配達をして、私は、地域のつながりの大切さを学びました。「15歳は地域の担い手」ということで、少し地域のために働けてよかったです。地域のために働き、お年寄りの方々から「ありがとう」と声をかけられ、感謝していただき、何だかとても温かい気持ちになりました。 3年 仲野 朱音

今回の認知症サポーター声かけ訓練を受けて、今まで以上に、認知症サポーターとしての自覚と自信をもつことができました。少し前は、認知症の方でも、自分のことぐらいならできるだろうと勘違いしていました。これからは、今回学んだことをいかして積極的に行動に移したいと思いました。 3年 末田 大雅

今後の「あさなえJネット」に関わる活動をお知らせします！（11月分）

【小中合同防災訓練】1回目11月9日（木） 2回目11月28日（火）

1回目は地震発生後の津波を想定し、浅江小学校に避難し、地域・保護者の方々や小学生と一緒に防災について考えます。2回目は消防署や地域の方々の協力により、消火器体験、土のう作り等を学び、炊き出しを行う予定です。

【ふれあい元気マラソン】11月12日（日）

今回のコースは光丘高校発着として、男子生徒10km、女子生徒7kmに挑戦します。地域の方・保護者の皆様の温かいご声援をお願いします。

【第4回あさなえほっぷ（家庭教育学級）】11月24日（金）10:30～13:30

講師：元小学校校長 岩政 英子様 東京ユナイテッド所属 岩政 大樹選手のお母様

【第5回あさなえフラットデー】11月21日（火）9:00～10:00

地域・保護者の方々に花や植物を持ってきていただいたり、校内に飾っていただいたりして、花を見る人の心を明るくきれいにしていく活動です。